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平成 28年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 10回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 28年 10月 25日（火） 

 

開 会     午前 9時 00分 

 

閉 会     午前 11時 15分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    斎 藤 陽 二 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長   世 古 雅 人 

生涯学習課長補佐   上 村   渡 

学校教育課長   浜 田   浩 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 

総務課係員   大 辻 真 央 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 28年第 9回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

【質疑・応答】 

特になし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長）資料に基づき説明 

１．諸活動 

9月 23日（金） 鳥羽小学校訪問 

        国体出場選手激励会 

        三重県教職員組合志摩支部との打合せ 

  24日（土） 旧鳥羽小学校校舎についての講演会と現地説明会 

        鳥羽志摩中学校新人大会応援（バレー） 

  26日（月） 予算決算常任委員会 

  27日（火） 予算決算常任委員会 

        課長会議 

        市婦連植栽 

  28日（水） 予算決算常任委員会（補正） 

        弘道小学校運動会 

  29日（木） 市校長会 

        全国学力・学習状況調査結果マスコミ報道 

        武道振興会理事会 

10月 1日（土） 鳥羽竜発掘 20周年事業（現地採集と講演会） 

   2日（日） KOMICHIMARKET（旧鳥羽小） 

   3日（月） 庁内課長会議 

        記者会見 

        課長会議 

   4日（火） 市議会本会議 

        フェンシング国際大会出場激励会 

   5日（水） 市戦没者追悼式 

   6日（木） 開発公社評議員会 

        三重県教職員組合志摩支部との予算要望懇談会 

        いたずらっこ訪問 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月 7日（金） 市民大運動会準備 

   8日（土） 市民大運動会（グラウンドコンディション不良のため市

民体育館で実施） 

10日（月） かもめ幼稚園運動会 

11日（火） 菅島の未来を考える会代表者要望書提出 

12日（水） 臨時議会 

      菅島小の統合説明会 

13日（木） ガイドセンター訪問 

14日（金） 政策経営会議 

16日（日） ひだまりフェスタ 

17日（月） 市校長会 

      フェンシング国際大会出場選手激励会 

18日（火） 市小学校陸上記録会 

      サンタバーバラ訪問団見送り 

      三重の教育談義 

19日（水） 点検評価についての点検者への説明 

      市校長会からの予算要望 

20日（木） 東海四県グランドゴルフ大会開会式 

      県学校保健会理事会 

      桃取小学校統合説明会 

21日（金） 熊野市教育長来室 

      第 2 回海女文化を活用した活性化構想計画策定検討委

員会 

22日（土） 長野県飯島町発足 60周年記念式典参加 

 

２．子どもたちの様子について 

①陸上記録会について 

  小学校の陸上記録会を開催しました。前日が大変な雨でしたので心配し

ましたが、雨のあがった夕方から作業にかかっていただき、また翌日の早

朝からも準備していただき予定通り開催することが出来ました。グランド

コンディションについては、排水がよく出来ており思ったより問題なく進

めることが出来ました。今後も多少の雨なら実施できると思われます。ま

た、ソフトボール投げがルール改正によりなくなり、ジャベリックボール

投げという競技が新しく出来、今年からが新記録ということになります。 
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②海の香りのする詩について 

海の香りのする詩の大賞受賞作品が決まりました。これにつきましては

11月 3日の市民文化祭で発表と表彰をしてもらいます。 

 

③いじめ問題について 

  文科省からいじめ問題について 2015 年度分の数値の公表がありまし

た。子ども 1000 人あたりのいじめ認知件数が三重県は 4.5 件、全国で最

も多い件数は京都府の 85.4件で、全国平均は 13.7件でした。この結果か

ら三重県は平均に比べ認知件数がとても低い傾向にあります。これまで

は、認知件数が少ないということは子どもたちが落ち着いており何も問題

ないというような認識でした。ですが最近は、認知件数が少ないことは本

当に良いことなのか、もっと子どもの目線に立ちいじめはあるという前提

できちんと目を配る必要があるのではないのかという認識になっていま

す。また昨今、いじめの定義についても見直されており、より子どもの目

線に立ち見逃すことのないよう努めていける環境に変わっております。 

今回の三重県の認知件数が少なく良かったという認識ではなく、いじめ

による自殺など悲惨な状況になるまでわからないということがないよう、

子どもの目線に立ちいじめを見逃さない、またいじめが見つかってもそれ

で解決するのであればいじめ認知件数が多いといっても悪いことではな

いという考え方に変えていかないと、いじめを見逃したり、そのままに放

置したりしてしまう、ということを校長会で指導させていただきました。 

   

３．教職員について 

①教職員の健康状態について 

教職員だけの話ではないのですが、勤務時間について日本国内だけでな

く国外でも話題になっています。 

教員は、小学校に比べ中学校の方が勤務時間が長いという状況で過重労

働対策である総勤務時間の縮減が課題となっております。仕事が長時間に

わたったせいで職員の健康状態に影響を及ぼすようでは問題ですので、こ

のことについても職員団体、校長会、教育委員会の 3者で話し合いを持ち、

解決策（たとえば、休日のクラブ活動は土日のどちらかだけにするなど）

を出し、休日は地域や家庭に帰り自分のために使ってもらえるよう対応を

考えていきたいと思っています。 

 

 

 

 

 



 

 5 

②各校で取り組まなければならない課題について 

 ・学力向上について 

  11 月の末に市Ｐ連との懇談を予定しており、携帯・スマホの使用規制

について連携して取り組んでいきたいと思います。また家庭学習の定着に

ついても協力して進めていきたいと思っております。 

またその中で、全国学力・学習状況調査結果については以前報告しまし

たが、その結果から県教委が安楽島小学校の学力向上の取り組みについて

視察に来ました。安楽島小学校は比較的就学援助を受けている割合が高く

経済的状況が厳しい中で、全国平均正答率を上回る結果を出しており、そ

の理由を知りたいということで視察に来ました。そのような先進的な取り

組みもしていますので、もっと全体的な底上げを図っていきたいと思って

います。 

 ・不登校、不適応について 

  これまでも話をさせていただきましたが、引き続き取り組んでいきたい

と思います。 

 ・いじめ問題について 

  先ほど話をさせていただきましたが、気を付けて取り組みたいと思いま

す。また 11 月にはいじめ問題対策連絡協議会を開催したいと考えていま

す。 

 ・就学指導について 

  来年度の入学児童につきましての個別指導を行いたいと思っておりま

す。学校の方では現場に行き、子どもの様子を見て個別の準備・対応を進

めていきたいと思います。 

 

４．統合計画の推進について 

 ①桃取小学校について 

  10 月 20 日に教育委員を含めた話し合いを行わせていただきました。4

月 1日の統合ということで大筋合意が形成されました。今後は細かい準備

物、子どもたちの学校用品等の手配をし、不安なく安心して鳥羽小学校に

行ってもらえるための協議を継続して行いたいと思っております。 

 

 ②菅島小学校について 

  前回は厳しい状況でしたが、今後も説明会・懇談会を重ねていき、少し

でも理解を得たいと思います。こちらも継続して息の長い説明をしていき

たいと思っております。 
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５．海女文化を活用した活性化構想計画策定検討委員会の状況について 

  生涯学習課で取り組んでいる事業です。県の補助金に『地方創生加速化

交付金』というものがあり、それをいただきたいと考えており、検討委員

には海の博物館の館長、三重大の副学長や教授、東京や韓国の大学の教授

など著名な人々をお迎えし、海女文化を生かした鳥羽の活性化を行いたい

と思っています。また地域代表としては鳥羽磯部漁協、観光協会、商工会

議所、海女振興協議会等の方にも入っていただきたいと考えています。 

現在、海女文化を生かすということで、教育委員会は独自で文化的な部

分での取り組みを行っており、農水商工課はアワビの稚貝の養成や海女振

興協議会の取り組み、観光課は海女さんのことを売りにした観光をするな

ど個別で取り組みを行っています。今回の構想ではそのような各部署や団

体で一体的に活性化について取り組み、そして海女文化を継続し鳥羽の地

域産業や観光に結び付け色々な場に繋げていくことを考えています。その

ために計画を作る必要があり、さらにそのためのワーキンググループも作

り話し合いを行っています。 

10月 21日に第 2回目の会合を持ちました。東京海洋大学の教授、上智

大学の教授、韓国の大学の教授に来ていただき話し合いを行いました。海

の博物館の経営状況もあまり芳しくないのでそのことについても話し合

いをしました。年内中には計画を策定し、それに向けての様々な事業を予

算化して取り組んでいきたいと考えております。 

その他、生涯学習課の方では市民体育館の改修や旧鳥羽小学校の保存活

用に向けての計画などを進めています。 

 

６．これからの予定について 

  11月に総合教育会議を市長の予定を確認して開催 

  10月 28日（金） 答志小学校研究発表会 

11月 3日（木） 市民文化祭 

         市民功労者表彰 ⇒ 桃取・山中氏、答志中学校 

   8日（火） 小学校音楽祭 

   10日（木） 県教委と南勢志摩地域教委懇談会 

   11日（金） 中学校音楽祭 

   13日（日） 市民体育大会総合開会式 

   24日（木） 定例教育委員会 

   26日（土） とばウォーク 

   29日（火） 市Ｐ連と語る会 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

【質疑・応答】 

４．統合計画の推進について 

（委員Ｂ） 

  菅島小学校の先日の説明会の様子はお伺いしましたが、次回の話し合い

はどのような内容で行う予定ですか。 

（教育長） 

  統合計画の資料はお渡しすることが出来たのですが、まだ中身について

の話し合いは出来ていない状況です。統合計画を策定するにいたった経

緯、複式学級のメリット・デメリットなどを説明し、計画を白紙にする、

撤回するということは出来ないということを訴えたいと思っています。ま

た小規模特認校についての要望がありましたので、その実態について実際

の学校の例を出しながら、説明をさせていただきたいと思います。 

（委員Ｃ） 

  前回の話し合いのときに、菅島の方は話し合いに乗り気でない様子でし

たが、まず難しい説明でなくもっと噛み砕いた説明をした方が耳を傾けて

もらえやすくなるのではと思います。また、保護者の方から街づくり全体

として考えてほしいとの意見もいただいているので、教育委員会が教育の

ことについて話をするだけでなく他の課とも一緒に話し合いを行うのは

どうでしょうか。 

（教育長） 

  他の課との連携のこともありますので、そのあたり検討させていただき

ます。 

 

委 員 意 見 要 旨 特になし 
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件   名 
日程第３  その他 

1．後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

（1）第 27回全国菓子大博覧会       【新規】 

（2）鳥羽志摩地区幼稚園教育研究会指定研究発表会 

 【前回：平成 27年第 9回】 

（3）鳥羽市民コーラスはまおぎ 25周年コンサート 【新規】 

（4）第 4回税制クイズ大会        【前回：平成 27年第 10回】 

（5）第 38回全国幼児教育研究協会教育経営研修会三重大会 【新規】 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答】 

特になし 

委 員 意 見 要 旨 特になし 

議 事 結 果 了 承 

 

 

午前 11時 15分  閉 会 
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          教 育 長   斎 藤 陽 二 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

          委   員 

 

 

 

 


